

La correspondencia literaria, se dirigirá al Director, calle Ramos del Manzano, núm. 42.
La correspondencia administrativa, anuncios y reclamaciones, al Administrador, Plazuela del Corriño, núm. 28.

NÚMERO SUELTO 5 cts.

El Adelanto

DIARIO POLÍTICO DE SALAMANCA

DIRECCIÓN Y REDACCIÓN, TELÉFONO NÚM. 67.—ADMINISTRACIÓN, TELÉFONO NÚM. 68

En Salamanca, un mes. 1'25 pts.
Fuera de ídem, un trimestre. 4'50 —

Anuncios y otros insertos, precios convencionales.—No se devuelven los originales.

PAGO ANTICIPADO

NÚM. ATRASADO 10 cts.

EPOCA 2ª

Martes 11 de Enero de 1898

Año XIV—Núm. 3761

D. SANTIAGO GARCÍA MARTÍN

Médico especialista en partos

Veinticuatro años dedicados a esta especialidad.—Libreros (Corralón de Guevara) núm. 6.—Salamanca. 365—d—11

Clinica especial de enfermedades de los ojos

D. CAYO ALVARADO

Profesor libre de oftalmología, médico oculista honorario de los establecimientos de beneficencia municipal y provincial de Salamanca

Horas de consulta: mañana, de once a una; tarde, de tres a cinco.—Espoz y Mina, 8. x—

SE VENDE una casa calle de Serranos, número 29. De precio y condiciones pueden tratar con Juan Rodríguez, Lonja de la Carcel, 6, comercio. x—d—86

Centro de emigración gratuita al Brasil

Para los Estados Unidos del Pará, Río de Janeiro y San Pablo; para informes de salida de vapores y arreglo de documentos; dirigirse con sello para contestar al agente de emigración don Cándido Dalama, Villar de Peralonso, provincia de Salamanca, representante de las importantes casas consignatarias de navegación de los señores Fernández y Dávila, en Vigo y excelentísimo señor don Javier Esteves, en Oporto; quien facilitará cuantos datos se le pidan; dos salidas de vapores mensuales de Vigo y Oporto para la emigración gratuita.

También tenemos pasajes de pago para Montevideo, Buenos Aires, Chile, Perú, Méjico, Puerto Rico y Habana cuatro salidas de vapores mensuales para los de pago y tres a Vigo y a Coruña.—Cándido Dalama. 90—1

RICARDO NIÑO

CIRUJANO-DENTISTA

Asistente del Dr. Highlands.—Precios módicos.—Hotel Cuatro Estaciones, gra. Se necesita un ayudante

El Arte Romano

Trabajos a domicilio de quien lo desea día y de noche. Todos los días.—Fotografías, Dibujos y Pinturas.—Ultimos adelantos y descubrimientos.—Venta de placas, papeles y productos para la fotografía de la célebre casa A. Lumiere, de Lyon.—Lecciones de retoque y de fotografía práctica.

Traducciones de todas correspondencias Francesa é Italiana, a domicilio.—Lecciones de los Idiomas Francés é Italiano a domicilio ó en el mio. 30—27

CARLOS DEI PIERI

de Roma

Plazuela del Peso, número 14, piso 2º Salamanca

SE VENDE la casa de la calle del Corriño, núm. 7. Dará razón Luis Flores, Loboambre, 23. x—d—88

FABRICA DE ABONOS

QUIMICOS, MINERALES Y GUANOS

ULTIMA TEMPORADA DE 1897

Los excelentes abonos fosfatado-potásicos y nítricos, para el importante cultivo de las viñas, olivares y frutales.

PIDANSE CATALOGOS Y DATOS

Mirat é Hijo

SALAMANCA

Venta de maíz nacional y americano

EL ADELANTO

es el diario de mayor circulación de la provincia

Ayuntamiento

Sesión del día 10

Con asistencia de los concejales señores Veira, Turiel, Mediero, Hernández, Rivas, Nava, Borrego, Durán, García del Teso, Sánchez Gallego, García y García, Vicent y Villar, celebró el Ayuntamiento sesión ordinaria en el día de ayer, comenzando a las cinco de la tarde.

La presidió el señor Iglesias.

Leída y aprobada sin discusión el acta de la anterior, comenzó el despacho de los asuntos puestos a la orden del día, dando cuenta a la corporación del resultado de la subasta verificada para la adquisición de piedra con destino al entretenimiento de los caminos vecinales de Toro y el Rollo, que provisionalmente se había adjudicado a don Juan Antonio Marcos, como mejor postor, siendo aprobada.

La comisión especial encargada de inspeccionar el local que ocupa la Facultad de Medicina y de informar respecto a las obras necesarias en el mismo, hácelo en un extenso y razonado dictamen, cuyas conclusiones son:

1ª Que se dote a dicha Facultad del agua necesaria para que las operaciones quirúrgicas y anatómicas puedan hacerse con las debidas condiciones de limpieza.

2ª Que se sustituyan las actuales mesas de disección por otras de mármol.

3ª Que se construyan los retretes, y

4ª Que se amplíe el edificio con la calleja que dá acceso al mismo.

El Ayuntamiento quedó enterado y acordó que las proposiciones de la comisión especial pasaran para su informe a las correspondientes.

La comisión de Policía dictaminó se denegara lo solicitado por varios salchicheros, respecto a que no se les cobraran los derechos establecidos en las Ordenanzas Municipales, por el reconocimiento de las reses que se introduzcan para el consumo.

Así se acordó.

Conforme a lo informado por la comisión de Incendios, se aprobó el cubrir las plazas de bomberos vacantes en la actualidad, por concurso entre los que las soliciten dentro del plazo de 15 días.

El señor Villar propuso y así se acordó, que en lo sucesivo no se dejen vacantes dichos destinos y se provean a medida que ocurran aquellas.

Varios hortelanos solicitaban de la Corporación el arreglo de los caminos vecinales de más tránsito, a cuyas pretensiones accedió el Ayuntamiento.

Se denegó la instancia presentada por don Federico Bonín, en súplica de que se le concediera establecer una fábrica de jabón en el interior de la población.

La vecina del barrio de San Cristóbal doña Lorenza Fierro, presentó una solicitud latísima, cuya lectura fué causa de la hilaridad del público que la escuchó.

Denuncia en aquella el mal estado de limpieza en que las calles de la Asadería, Bodegones y límites se hallan, propone las medidas que a su juicio debían adoptarse para que tal orden de cosas desapareciera, enumera la parte del vecindario que falta a las ordenanzas municipales, citando las personas por sus nombres y apodos y abarca otras varias materias tan diversas como originales.

El Ayuntamiento dióse por enterado.

El señor Veira anunció una interpelección al señor Pérez de las Mozas, por haber suprimido la fuente que había en la Plazuela de San Cristóbal.

Se concedieron varias moratorias solicitadas por deudores al pósito de la Tierra y se acordó conceder ó denegar nuevos prestamos pedidos, según las garantías de solvencia que los solicitantes presentaron.

Pasó a informe de la comisión de Obras una instancia de los mamposteros que trabajan en las del Municipio, en la que solicitaban aumento de jornal.

El señor Veira ruega a la presidencia que ordene que en la próxima sesión se presenten para su examen las cuentas de los gastos hechos en la Lonja para instalar el Ayuntamiento.

Así lo prometió el señor Iglesias. Permitióse, a propuesta del señor Turiel, que en lo sucesivo las cabras que los particulares posean, puedan transitar por las calles y salir fuera de la zona del resguardo.

Y después de otros ruegos sin importancia, levantóse la sesión a las seis y media de la noche.

EL SARGENTO URDISAN

Un apreciable colega preguntó días atrás si el héroe de Guisa, sargento don Julio Urdisan Diego, tiene familia, pues se ignoraba el pueblo de su naturaleza y demás circunstancias personales.

Con tal motivo nos ha escrito una carta don Gregorio Pacheco, vecino de Gallegos de Argañán, y esposo de Emilia Diego, tía carnal del sargento Urdisan, enviándonos algunos datos acerca de éste.

El defensor de la torre heliográfica de Guisa, de cuyo servicio estaba encargado, es natural de Villar de Ciervo, provincia de Salamanca, é hijo de don Juan Urdisan, médico municipal que fué de dicho pueblo, y de doña Genoveva Diego.

Quedó huérfano a los dos años de edad y estudió durante cinco en el Seminario Conciliar de Ciudad-Rodrigo.

No nos dice más el señor Pacheco acerca de la vida del sargento Urdisan, a quien seguramente no echará en polvido el Gobierno, y le premiará como merece su heroísmo, si se encuentra entre los prisioneros hechos por Calixto García y consigne, como deseamos, su libertad.

(Del Heraldo.)

CARTA DE MADRID

Enero 10.

Lo del día

El señor Silvela está de malas. Es que no sabe aprovechar su suerte, además de que ésta no es mucha.

Por odio a ciertos políticos le apoyaban los periódicos de gran circulación, que al fin son una fuerza considerable; y de tal modo se las ha compuesto el señor Silvela, que esos periódicos le abandonan y censuran su discurso de Badajoz en términos desdeñosos que no han usado los más hostiles a dicho señor.

Verdad que a nadie, sinó al ilustre orador, se le podía ocurrir hablar pestes del caciquismo, citar al señor Pidal como un gran elemento sano que representa gran tendencia purificadora contra esa plaga de la política, cuando es público y notorio que en Asturias se vive como en el Rif, que allí no rigen las leyes y que es un horror lo que diariamente cuentan las víctimas del señor Pidal!

No estuvo más afortunado al manosear como solía otras veces, la tranquilla de la moralidad, de la que pretende el monopolio, como si todos los demás partidos la hubiesen excluido de sus programas.

Habla de moralidad para molestar al único hombre público que ha tenido la suerte, rara en este país, de que no se discuta su vida privada y sus actos personales, elogiados hasta por sus adversarios, mientras que el señor Silvela ha sido objeto de las más crueles injurias.

¡Qué contraste!

**

Alcance de noticias

A las dos en punto de esta tarde se ha verificado la recepción militar en Palacio, que debió tener lugar el día de Reyes y que fué suspendida por estar indispuesta S. M. la Reina Regente.

El acto ha resultado muy lucido, y como impresión general, puede decirse que han asistido gran número de jefes del ejército y la marina y más generales que en otras ocasiones.

De los tenientes generales han asistido la mayoría de los que se encuentran en Madrid, y de los capitanes generales los señores Martínez Campos y López Domínguez. También han estado en este acto los conserjeros de la Corona, excepto los señores Sagasta y Correa. Se ha comentado mucho la ausencia de caracterizados militares, amigos del general Weyler. Las cercanías del regío Alcazar estaban ocupadas por bastante público que presenciaba la salida de los asistentes en la ceremonia.

Esta tarde, después de la recepción en Palacio, ha conferenciado con el señor Sagasta en su domicilio particular el señor ministro de Estado.

Telegrafían de Barcelona que Weyler ha llegado a aquella capital, procedente de su finca de San Quintín, de riguroso incógnito, ignorándose si ha sido llamado por el Gobierno. Esta tarde se proponía cumplimentar al general Despujols, y probablemente mañana saldrá con dirección a esta Corte.

Dicen de París que fuerzas de policía situadas en la calle de Cherche-Midi, impiden a la multitud acercarse al edificio en que se celebra el Consejo de guerra contra el comandante Esterazy. Un pelotón de guardias mandado por el prefecto de policía, está en las cercanías encargado de reprimir

enérgicamente cualquier manifestación. A las nueve de hoy, el comandante Esterazy, acompañado por un oficial de su guarnición, se sentó en el banquillo de los acusados y dió comienzo al Consejo, presidido por el general Luxer. Asistió a la sesión el famoso senador Kestuer, defensor del capitán Dreyfus.

Se dice que Calixto García, en su empeño de hacer algo que tuviera resonancia en los Estados Unidos, había reconcentrado parte de su gente para atacar a Mayarí, y sabiéndolo el general Blanco, había dispuesto la salida de una fuerte columna para reforzar la guarnición de dicho poblado.

También se dice que el ministro insular señor Govín, se encuentra negociando con el enemigo en los campos de Cuba, autorizado por el gobierno de Madrid.

El general Correa no ha asistido hoy á la recepción en Palacio, por hallarse algo acatarrado.

Comunican de Londres que el almirantazgo, deseoso de activar el aumento de la Armada inglesa, ha encargado á la industria privada la construcción de cinco torpederos.

Cotización de la Bolsa

Interior, 64'50.
Exterior, 80'45.
Amortizable, 77'35.
Cubas viejas, 93'80.
Cubas nuevas, 77'25.
Empréstito de Aduanas, 97'40.
Empréstito filipino, 96'45.
Banco, 415'00.
Tabacos, 220'00.
París vista, 32'70.
Londres vista, 33'50.

Telegrafian de Nueva-York que se ha desmentido oficialmente la noticia de que Lée y Estrada Palma acompañen al general Blanco en su viaje á Oriente, para emprender las negociaciones.

Palma pronunció el sábado en Filadelfia un discurso violentísimo rechazando todo espíritu de transacción y abogando por la absoluta independencia de la Isla.

La junta de filibusteros y los clubs redoblan con gran actividad sus trabajos para contener las desertiones.

Se dice que el gobierno insular va á enviar un delegado á Washington para que entre en negociaciones con el gobierno norteamericano, acerca del establecimiento de las tarifas aduaneras, que han de facilitar las transacciones comerciales entre ambos países, interviniendo directamente en estas negociaciones el Sr. Dupuy de Lome.

A última hora se dice que el señor Govín ha llegado á la Habana y tomado posesión de su cargo.

Comunican de Londres que, según despachos de Hong-Kong, corre allí el rumor de que Inglaterra, Rusia y el Japón han llegado á una inteligencia acerca de los asuntos de Corea, y añade el despacho que la escuadra inglesa ha fondeado en el puerto de Hong-Kong.

AGENCIA ALMODOBAR.

UNA BROMA DE EDISON

Cuenta un periódico norteamericano el siguiente suceso, en extremo curioso, y en el cual ha figurado como protagonista el insigne Edison.

Invitado éste por unos amigos á un banquete en uno de los mejores hoteles de Nueva-York, se apresuró á anunciar el fondista que, para corresponder dignamente á la asistencia del sabio electricista, iba á preparar un *menú* extraordinario.

Una vez que los comensales se hallaron en torno de la mesa, dispuestos á saborear las delicias culinarias prometidas por el fondista, apareció el primer plato: una sopa á la tortuga, cuyas emanaciones conmovieron profundamente á los gastrónomos. De improviso, y en el momento de ir á comenzar el servicio, la sopa se convierte en un compacto trozo de hielo. Asombro de los amigos de Edison; estupefacción del *maitre* d' hotel, camareros, etc.

Sin haberse repuesto aún de la sorpresa los concurrentes, un criado penetra en el

comedor ostentando sobre artístico plato un magnífico salmón. Al ir á trinchar el pescado, se repite el mismo milagro que con la sopa de tortuga. El tenedor no penetra en aquella masa congelada.

Ante las reclamaciones de los comensales, que se creen víctimas de una indigna broma del fondista, preséntase éste y jura desconocer la causa de las transformaciones.

Desde aquel instante menudean las sorpresas. Las entradas, los *hors d'œuvres*, los asados se hielan instantáneamente. El pan es un pedazo de acero, y si se intenta partirlo, se desmenuza en pequeñas partículas brillantes como el cristal. El vino se solidifica en los vasos; las botellas de vino y de licor se parten en fragmentos, dejando sobre la mesa cilindros de hielo de diversos colores...

La mágica escena se prolonga durante un cuarto de hora. Por último, acuerda todo el mundo marcharse á comer á otro *restaurant* menos propenso á prodigios.

No hay que añadir que la original aventura sirvió de conversación obligada en todo Nueva-York semanas y semanas. Acaso no se hubiera encontrado la explicación del fenómeno sin una indiscreción cometida por un amigo íntimo de Edison, el cual se hallaba en el secreto.

El «mago de Menlo-Park» había llevado al hotel, oculto bajo el frac, un pequeño recipiente lleno de aire solidificado por un procedimiento completamente nuevo. Sabiendo que el aire al liquidarse y tomar de nuevo la forma gaseosa, produce una temperatura de 200 grados bajo cero, puédesse ya adivinar el *truc* de la broma.

Mientras los criados atendían al servicio y los concurrentes comentaban el suceso, Mr. Edison espolvoreaba los platos y los vinos con un poco de aire solidificado, operándose el fenómeno físico.

Lo más notable del caso es que el propietario del hotel, creyendo que la broma ha perjudicado el crédito de su casa, acaba de demandar á Edison ante los tribunales.

ORO Y COBRE

I

La noche, oscura como el pensamiento del desdichado que busca, implorando la caridad pública, una limosna que no encuentra, ha extendido su negro velo sobre la coronada villa; siéntese un frío comparado sólo al que debe experimentar el corazón de un padre cuando, habiendo invocado el santo nombre de Dios, vuelve á su casa sin llevar el misero bocado de pan que sus pequeños hijos le piden llorando.

Las calles están casi desiertas.

En una de las más céntricas reina, apesar de lo desagradable de la noche, la mayor animación.

Ante el pórtico de una casa, cuya suntuosidad hace pensar en el privilegio de castas, están parados algunos coches.

El patio y las escaleras de aquella mansión señorial, en cuyo adorno se ha desplegado un lujo deslumbrador, véanse radiantes de luz, y un eco general de la aristocracia, que derrochando se divierte, llega hasta la vía pública como insulto lanzado al rostro de un harapiento mendigo que, con un niño pálido y demacrado, cogido de la mano derecha, pide una limosna á corta distancia de la entrada.

—Salen, papá—exclama el niño con voz desfallecida.

El mendigo llévase la mano al mugriento sombrero y se descubre.

Un criado de librea aparece en el dintel de la puerta.

—Buena es esta—dice—no tiene usted en cuenta el frío que hace, y detiene á los señores que llegan para pedirles una limosna. ¡Largo de aquí! Está usted molestando.

—Señor...—se atrevió á decir el mendigo—mis hijos tienen hambre.

—Bueno, ya lo he dicho; implore por otra parte la caridad, y que Dios le ampare. Y así diciendo, volvió á entrar en la casa.

Aquel desgraciado ser, tan groseramente despedido, cubrió su cabeza, secó con el dorso de su huesosa mano una lágrima, que acudió á sus ojos, é inclinándose besó en la frente al pequeñuelo, exclamando:

—He perdido mi última esperanza; vámonos, hijo mío.

Y temblando como la débil caña azotada por el viento, emprendió la marcha tirando del niño que lloraba de hambre y de frío.

II

Al doblar la esquina de la calle en que aquel padre infeliz había experimentado el mayor de los dolores y el más amargo sonrojo, tropezó con un hombre que, á juzgar por su traje, debía ser un obscuro trabajador.

—Compañero—le dijo deteniéndole con un ademán:—¿puedes darme una limosna para comprar un bocado de pan á mis hijos, que desde ayer no lo prueban?

Detúvose el obrero, llevó inmediatamente la mano á uno de los bolsillos del pantalón y el sonido de esa moneda obscura como el nombre del que con su inteligencia y su trabajo labra la fortuna de importantes casas productoras, sonó por un momento; luego se le oyó decir:

—Espere.

Al sonido de estas palabras, siguió el que produce una moneda al caer sobre otra; luego volvió á decir.

—Toma, parto contigo mi jornal de hoy; mañana... ¡Dios proveerá!

—Gracias, exclamó el socorrido sollozando.

—Nada tienes que decirme; cumplo con una religión cuyo santuario está dentro del corazón; soy padre como tú y quisiera que me faltase la vida antes de ver á mis hijos morir de hambre.

—¡Qué Dios te bendiga!

Y esto diciendo el pobre, se llevó ambas manos á los ojos para secar otras lágrimas que no pudo contener y rodaron en abundancia por sus pálidas mejillas.

III

Cuando aquel honrado trabajador hubo dado algunos pasos, volvió el rostro hácia su socorrido y dijo visiblemente emocionado:

—¡Pobre padre! y el chico... el chico, debe tener la edad de mi Juanito.

FRANCISCO DE P. CAMPOS.

Recortes

Liberales y conservadores monárquicos andan estos días á la greña y se echan recíprocamente la culpa de lo que sucede en Cuba.

Piensan los primeros que sin los doctrinarios procedimientos del partido canovista, las cosas no hubieran llegado en la isla á donde han llegado.

Creen los segundos que los sagastinos, concediendo la autonomía, han hecho una especie de liquidación de la Antilla.

En suma, que ninguno quiere cargar con el mochuelo.

En tanto, el país, que no juzga á los unos mejores que los otros, es, de fijo, más equitativo para adjudicar responsabilidades.

Y tiene en cuenta lo que no debe olvidarse.

Que conservadores y fusionistas son servidores de la monarquía.

Café-Restaurant

DEL

SUIZO

PLATOS DEL DIA

Tortilla á las finas yerbas. Paella.
Ternera á la jardinera. Solomillo con tomate.
Riñones salteados. Merluza á la marinera.
Chuletas empanadas. Entrecots salsa picante.
Espárragos al natural. Manos de cerdo rebozadas.
Lomo salsa picante. Salchichas con huevos.
Bisteks á la flisien. Filetes á lo Alfonso.
Pollo con guisantes. Lengua á la escarlata.
Jamón en dulce.

Postres

Variados.

Crónica local y provincial

Siguiendo la ya tradicional costumbre en la Casa de la Ciudad, la sesión ordinaria

del Ayuntamiento comenzó ayer después de las cinco de la tarde, apesar de estar anunciada para las cuatro.

La causa fué el que hasta dicha hora no pudo reunirse suficiente número de concejales para celebrarla.

Como tal falta de puntualidad se repite con demasiada frecuencia, y como por otra parte, apesar de lo desapacible del tiempo, la sala de espera de los periodistas se halla dotada de una calefacción bastante deficiente, nos permitimos llamar la atención del señor Alcalde para que dé las órdenes oportunas para que las sesiones comiencen á la hora designada y no exponga á los que por obligación acuden á ellas, á quedar convertidos en sorbetes.

Los tiros de anoche

Serían próximamente las siete de anoche, cuando las personas que transitaban por el puente, víéronse sorprendidas por varias detonaciones de armas de fuego, que partían de las orillas del río.

Como éstas se sucedían, la alarma cundió entre los que las escucharon, que en gran número se dirigieron al sitio de donde habían partido.

Al llegar frente á las casas de San Vicente, observaron que una lancha tripulada por varios hombres, huía á toda velocidad y que los dependientes de consumos, apostados en la orilla, habían sido los que, para evitar la introducción del matute, dispararon sus armas con objeto de llamar la atención.

Hechos como el que nos ocupa, se repiten con gran frecuencia, sin que las autoridades hagan nada por reprimirlos; no será extraño que el día menos pensado haya que lamentar alguna desgracia.

Nuestro querido amigo don Juan Pablo González, ilustrado profesor de Instrucción primaria, que durante muchos años ha dirigido en Béjar un acreditado colegio, se ha establecido en esta capital, Varillas 7, donde se dedica á dar lecciones particulares y á preparar alumnos para la carrera del Magisterio.

También recibe en su domicilio, en concepto de internos, estudiantes de segunda enseñanza, ofreciendo á los padres la garantía de que vigilará escrupulosamente á sus hijos á fin de que su aplicación y moralidad sean ejemplares.

Como nos son conocidas las excepcionales condiciones de don Juan Pablo González, no vacilamos en recomendar con interés su casa, pensión. 4-2

Anoche se llevó á cabo un importante servicio por el inspector de vigilancia don Francisco Martín Segurado, secundado por el sargento de dicho cuerpo don Valentín Calvo.

Noticioso aquel funcionario de que se hallaba en nuestra ciudad el autor de un robo de importancia verificado en Zamora, tomó tan oportunas disposiciones, que á los pocos momentos caía en su poder el caco, en cuyo poder se hallaron varias alhajas y cantidades en metálico que se cree procedan de su operación.

Muy pocos días hace que capturó á otro sugeto de historia, reclamado por varios juzgados.

Merece plácemes la actividad desplegada por el señor Martín Segurado.

LUDEÑA

Cirujano-dentista

de la Facultad de Medicina de Madrid Especialista en enfermedades de la boca y dentaduras artificiales. Precios módicos. Rúa, núm. 33 141

Dos jóvenes de buen humor que el sábado armaron un monumental escándalo con una buñolera, fueron denunciados por los agentes de la autoridad, y ayer comparecieron ante el señor Alcalde.

Amonestados por el señor Iglesias, que les impuso una multa individual de dos pesetas, uno de ellos desató á dicha autoridad, haciendo varios ademanes tan expresivos como desvergonzados, que le valieron ser conducido á la prevención, donde anoche se hallaba.

Hace quince días que nuestro querido colega *La Voz de Peñaranda* no nos honra con su visita.

Ignoramos las causas que hayan podido motivar su falta y que desde luego creemos no han de consistir en el semanario peñarandino.

El señor Iglesias tiene el propósito de que su paso por el Ayuntamiento no sea infructuoso, y á tal fin, y aprovechando su interinidad como Alcalde, se ha propuesto dar varias batidas para corregir los infini-

tos abusos que á diario se cometen en nuestra ciudad.

Todo aquello que más directamente se relaciona con la higiene y salubridad pública, bien desmedidas en la actualidad, ha de ser objeto de la preferente atención del señor Iglesias.

Mucho celebraremos que para bien de Salamanca sus propósitos se conviertan en hechos, y que no haya que recordarle que de buenas intenciones está empedrado el infierno.

En las escuelas de comercio de Alicante, Coruña y Valladolid se hallan vacantes y se proveerán por oposición, tres plazas de ayudantes dotadas con 1.500 y 1.250 pesetas anuales; pueden solicitarse dirigiendo las solicitudes documentadas á los Rectores de las Universidades de Valencia, Santiago y Valladolid, antes del día 2 de Febrero las primeras y hasta el 9 la última.

Tribunales

En la sala primera de la Audiencia se verá mañana en juicio oral y público la vista de la causa instruida en el juzgado de esta capital, por lesiones, contra Josefa Alvin. Será ponente el señor Heras, defensor el señor Morató y procurador el señor Rodríguez.

La sección segunda conocerá del proceso incoado en Ciudad-Rodrigo, por igual delito, contra Francisco Puig.

Actuará como ponente el señor Delgado, como defensor el señor Ceballos y de procurador el señor Morató.

NOTICIAS VARIAS

Así en el teatro como en las novelas corre como eficaz remedio curativo de la locura la representación de alguna escena copia fiel de lo ocurrido en el momento en que el enfermo se sintió atacado de enajenación mental.

El suceso dicho fué sin duda alguna el origen del mal, y al ser teatral ó novelescamente reproducido, devuelve la salud cerebral al loco.

También es corriente referir como seguros medios de dominar al loco los ingeniosos recursos del médico ó del loquero. Claro es que todo esto corresponde siempre ó la mayor parte de las veces á la imaginación de los literatos.

Hace pocos días les fué fácil á los agentes de seguridad apoderarse de un pobre demente en la Carrera de San Gerónimo, y no creemos que para ello tuvieran que emplear mucha inteligencia.

Los periódicos de Lisboa dan cuenta del valor, la serenidad é ingenio con que un comisario de policía se apoderó de un loco.

Armado el pobre loco de revólver y espada, se había colocado en el vano de una escalera, desde el cual veía el patio de la casa.

Amenazaba á todo el mundo, y atacaba á cuantos intentaban subir.

El comisario de policía fingió ponerse de parte del loco é hizo como que, á su vez, amenazaba á los que atacaba el loco, y éste, al verlo, descendió hasta colocarse junto al comisario, diciéndole:

—Gracias, amigo... entre los dos daremos muerte á todos.

—Sí—replicó el inspector...—pero yo no tengo armas,

—Tomad mi revólver.

Fácil le fué entonces al comisario apoderarse del loco.

—¿Para qué habéis colocado esa caldera ahí con agua hirviendo?—preguntó á un loco que se hallaba con otros en un patio junto á una fogata y ante una caldera enorme, el director de un manicomio.

—Pues para cocerle en ella y luego devorarte.

—No está mal pensado—contestó el director—pero se me ocurre daros un consejo.

—Tú dirás—replicó el loco.

—Pues que me dejéis ir á desnudarme, pues vestido y calzado os voy á saber muy mal.

Dícese que todos aprobaron este pensamiento y que el director pudo escapar, librándose de aquel peligro y pudiendo referir después este *canard* ó bola, que por tal tenemos el relato de un periódico norteamericano, que suelen ser los mayores *infundiosos* del mundo.

Terris, el pobre actor que hace poco fué asesinado, poseía un perrillo, el cual, según dice *Le Galois* y algunos periódicos más confirman, ha ofrecido un interesantísimo caso de telepatía... animal.

Nosotros ni creemos ni dudamos cuanto del caso se dice, nos lavamos las manos y referimos la noticia.

A la hora, y en el instante mismo que el dueño del perrito era asesinado, éste, que se hallaba en casa del actor, dió un salto, y

se lanzó súbitamente y con el pelo erizado, y lanzando furiosos ladridos... contra un enemigo invisible, pues no había persona alguna en la puerta de la habitación, que era la de entrada á la misma y el punto hacia el cual se dirigió el animalillo.

A las gentes de la casa les fué difícil calmar al perrito.

Cuando supieron después el asesinato de Terris, quedaron aterrados.

Pues señor, Mr. Grenier, diputado convertido en moro de teatro, está reuniendo fondos, según dicen los periódicos parisenses... fondos... para fundar un Seminario musulmán.

Sabido es que los musulmanes, fatalistas todos, jamás se han ocupado de su propaganda entre infieles. Se nace musulmán porque así está escrito; sin embargo... sacristán que vende cera sin tener colmenas, enfermo que se enjuaga, administrador que administra... y propagandista que reúne fondos... son seres muy semejantes entre sí. Tal vez por esto el musulmán de París quiere que en el Seminario de su invención se enseñe:

- 1º Un curso completo sobre el Koran.
- 2º La lengua árabe.
- 3º La religión mahometana y la teología.

Como le ayude la novelaría francesa... pronto estará de moda y pronto en España los afrancesados... se harán moros... ¡No hay cosa más segura!

Un periódico inglés, para combatir el uso de los monumentales sombreros de las señoras en los teatros, ha resuelto publicar los nombres de éstas en la reseña de espectáculos.

Describirá las *toilettes* y describirá los sombreros....

¡Qué poco prácticos resultan á veces estos ingleses!... ¡Llaman la atención las damas con los sombreros? Pues pronto serán estos aún más grandes, pomposos y frondosos.... ¡Eso es de esperar!

El autor que dijo que la electricidad era "uno de los más poderosos agentes de la Naturaleza, encadenado por el ingenio humano", apenas puede haber contemplado en su más extravagante ensueño, hasta qué punto se desarrollaría ese ingenio.

Por ejemplo, no creemos que á nadie se le ocurriera, que un enfermo lejos de las moradas de la civilización, hubiera cortado los alambres eléctricos, para pedir socorro.

Y sin embargo, esto es lo que ha tenido lugar.

Todo el vasto continente de Austria fué, se puede decir, aislado por completo, cortándose las comunicaciones con Europa, durante veinticuatro horas, á consecuencia de una interrupción en la línea telegráfica entre Adelaide y Por Darwin.

Se hicieron indagaciones y se averiguó que el alambre telegráfico había sido cortado por un velocipedista, que había caído enfermo en un viaje á través del gran continente, lejos de todo auxilio.

Aún no se ha averiguado cómo logró realizar su objeto, pero tuvo el gusto de conseguir lo que deseaba.

Creemos, sin embargo, que no sería juicio establecer, como precedente, este medio de pedir socorro.

Pasatiempos

CHARADA

(Remitida por los amigos J. y V.)

Si estuviera aquí don *Todo*,
dos-prima-tres-cuatro con él
y estoy muy seguro pasarías un buen rato,
porque es á la *dos-primera*
sumamente aficionado,
y es persona muy *tres-dos*,
y aunque tu *tercia-cuatro* de sus manías,
lo cierto es que *dos-prima* muy largo.

Solución del día 11 de Enero

—¿Por qué has obligado con tanto empeño á Rafael y á Martín á que se batieran?
—Estaban reñidos desde hacia mucho tiempo.
—¿Y qué?
—No había más remedio que apelar á un duelo para que se reconciliaran.

En un juzgado municipal:
—¿Qué profesión es la de usted?
—Pintor de muestras. ¡Si viera usted que letras hago!
—¡Sí, sí! Ya sé que traza usted unas «Eses» superiores... por las calles.

Solución al pasatiempo del 10 de Enero
CASUALIDAD

Han remitido solución exacta:

Dirá nombre la que desee conocer Semifusa.—
A. confitero, dejarse tomar pelo ¡¡¡pobrecito infeliz!!!—Al que le salió la paloma cuco.—Un guasón.—El señor Semifusa.—¡¡Monín!! hay que retimini.—Un charadista novel.—Moro Muza pregunta: ¿si gue dormido P. Tiruliqui?—F. B. hablar noches con F. G.—A. S. desconsolada, marcharse G. M.—Garita y Mar Rojo.—Criada calle Rosa reirse con novio ama.—Pica-Pica sigue picando.—¡Guasonote! no quisiste poner lo del... bonete.—Solucionista, estás hecho el primer ¡¡sesotes!! ¡tonto!—Fulano no cambias palabras, por pún vino.—F. B. llena de carismas, con celo demasiado.—Catedrático pide á F. B. segunda entrevista.—P. Tiruliqui G.—V. Salvatierra ¡tomar celos San Fresno!—Damasín y su compañero de fatigas.

TELEGRAMAS

GRAVES RUMORES

Madrid 11.—Telegrafían de la Habana que, apesar del tiempo transcurrido desde que el nuevo ministro señor Govín anunció su viaje á aquella capital, hasta ahora no se ha presentado, ignorándose su paradero.

Supónesele en la manigua gestionando la paz y tratando de convencer á los autonomistas que militan en las filas de la insurrección, para que depongan las armas y se presenten á indulto.

¿MINISTRO FUSILADO?

Madrid 11.—Relacionado con el viaje del señor Govín, ha circulado anoche en los círculos políticos un rumor, que como tal transmite, aunque sin hacernos solidarios del mismo.

Dícese que dicho señor ha sido fusilado por los rebeldes á consecuencia de sus gestiones en favor de la paz.

Tal rumor ha producido gran sensación entre los políticos, que lo han comentado muy duramente.

LOS RECONCENTRADOS

Madrid 11.—El general Blanco participa que se atiende cuidadosamente á los campesinos reconcentrados, cuyas necesidades más perentorias han desaparecido.

La zafra, que ha comenzado á hacerse, promete una cosecha abundantísima.

INFORME YANKEE

Madrid 11.—El diputado norteamericano King, que ha pasado quince días en Cuba, se ha apresurado al regresar á New-York á publicar sus impresiones respecto á la campaña y á la situación de la Isla.

Manifiesta que los reconcentrados, apesar de los buenos deseos del general Blanco, son socorridos insuficientemente, hallándose muchos desnudos y habiendo perecido de inanición un gran número.

La Isla se halla devastada completamente, siendo necesarios varios años de paz para que recobre su antiguo bienestar.

LOS INSURRECTOS

Madrid 11.—Dice King que la insurrección, muy quebrantada en las provincias occidentales, domina en el departamento Oriental, y que con que se cuide de enviar á los rebeldes armas y pertrechos, la guerra será eterna, á despecho del heroísmo del ejército Español.

Por último, hace notar que entre la población insular acomodada, gana te-

rrero la idea de pedir la anexión á los Estados Unidos.

AGENCIA ALMODOBAR.

SE NECESITA UN AMA DE CRIA
Doctor Riesco, número 12 2

GRIETAS EN LOS PECHOS

Se cura enseguida con el agua de SANTA AGUEDA. Como preservativo los resultados son segurísimos, usándola desde los cinco meses del embarazo. Precio del frasco una peseta en todas las farmacias. Depósito en la farmacia de Urbina, Plaza Mayor, 9, Salamanca.

x-d-165

CASA EN VENTA La número 4 de la calle de la Reina y calle de la Guerra, Fábrica de Jabón en la actualidad. Se venden las tres partes de casa con todos los accesorios correspondientes. Las personas que necesiten informes, se darán en la Relojería de J. G. Sebastián, Plaza Mayor, 40. x-36

Alemania

El muy acreditado por toda Europa bálsamo antireumático del Dr. Bade, es el único consuelo de los más desesperados enfermos; no y otro que le iguale; se hagarantizan sus resultados; no confundirse con otros. De venta en la farmacia de Heredia, Rua, 45, Salamanca. x-m-11

SE ARRIENDAN los pastos altos y bajos de la dehesa de Pedraza de la Sierra, sita en el término municipal de Tamames. Darán razón, Azafranal 2, Salamanca. 4-4

BERLINA. Se vende una en buen uso. Detalles y precio, calle de Espoz y Mina, núm. 18. 30-15

Anuncio

Se vende en pública y extrajudicial suabasta, que tendrá lugar el día 22 del corriente mes de Enero, á las doce en punto de su mañana, la casa situada en el Arrabal del Puente de esta ciudad de Salamanca, la cual tiene corral para carruajes y servicio de aguas, conocida con el nombre de "Posada del Sordo", ante el notario doctor don José de Prada. El pliego de condiciones y título de propiedad se hallan de manifiesto en dicha notaría, calle de la Rua, número 61. 17-6

FIGON DE LA ESTUFA

Aviso al público

Ponemos en conocimiento de nuestros favorecedores que este antiguo establecimiento ha vuelto á estar bajo la dirección de Calvarrasa y que en el mismo continuará hallando el público toda clase de comidas bien conimentadas y servidas con gran economía.

No confundirse: Calvarrasa, Figón de la Estufa, Arrabal del Puente. —30

SE VENDEN las casas núms. 24, 26, 28, 30, 32, 42, 46, 54, 76, 78, 80, 82 y 84 de la calle de los Milagros, juntas ó por separado, á plazos ó al contado, y un solar en la misma calle, asimismo ó ra casa calle de San Justo, número 11. Del precio y condiciones informarán Serranos, 45. 60-27

SE VENDE la casa núm. 5 de la calle del Rodillo; para tratar con su dueña. En la misma darán razón. 5-5

SE VENDE la casa de la calle del Conpanera, cuadra, corral y pozo. Informarán Paseo de las Carmelitas, número 1. a-125

SE ARRIENDAN portales espaciosos, apropiados para cualquier industria ó almacenes; calle del Doctor Riesco, antes Toro, núm. 29. 30-1

PASAJES GRATIS

para el Estado de Pará (Brasil)

Se facilitan pasajes gratuitos por los vapores correos ingleses al Norte del Brasil, con desembarque en Pará, á familias de agricultores, como también á individuos solos de otros oficios.

Salen estos vapores dos veces al mes del puerto de Leixoes (Oporto) y de Vigo.

Para obtener pasajes ó informes de las fechas de salida de los vapores y documentos que se precisan, dirigirse á las agencias:

En Oporto: Largo da Batalha, 98-99.

En Vigo: Calle Colón, núm. 12.

15-a-8

SECCION DE ANUNCIOS

FUNERARIA DE MANUEL RODRÍGUEZ

CORRILLO 28

Este antiguo establecimiento posee un servicio tanto en carruajes, como de personal, superior á las demás funerarias.

Los precios son tan económicos, que recomendamos á todos los que tengan necesidad de ellos, no hagan encargos á ninguna funeraria sin ver antes las tarifas de nuestro establecimiento.

Probado científicamente hasta la evidencia lo perjudicial que es á la higiene el llevar los cadáveres en hombros, hemos establecido un servicio de carruajes sumamente barato, cuyo coste será el de

DIEZ PESETAS

Tenemos también elegantes **Andas Imperiales** que se facilitarán gratis á los que compren la caja en nuestro establecimiento.

AVISO IMPORTANTE

Los dependientes de esta casa no se presentan nunca en aquellas donde ocurra alguna defunción, sino son avisados previamente, y como el servicio es permanente día y noche, á cualquiera hora pueden avisar á la Plazuela del Corriillo, 28, Funeraria de Manuel Rodríguez, en la inteligencia que los que nos honren con sus encargos han de quedar satisfechos, lo mismo del servicio que de lo económico de los precios, cosas ambas que tiene sobradamente acreditadas esta casa en los 20 años que cuenta de vida.

Disponibile

Disponibile

¡¡ALTO Y FIJARSE!!

Gran rebaja de precios

Si queréis comprar todo lo necesario para amueblar una casa, á precios nunca conocidos, acudid á la almoneda de muebles establecida en la calle del Dr. Riesco (antes Toro), donde encontraréis gabinetes, sillerías, lavabos, chimeros, armarios de luna, mecedoras, cómodas, espejos, librerías, entredoses, mesas de ministro, mesas de costureros, mesas de tresillo, colchones y la mar de objetos necesarios para amueblar una casa.

Esta casa compone toda clase de muebles en sillería y tapicería. También compra y cambia toda clase de muebles, avisand...

Se venden portiers.

Se venden arpilleras.

No confundirse:

Calle del Doctor Riesco (antes Toro), nº 41

DISPONIBLE

Disponibile

Disponibile

FUNDICIÓN Y CONSTRUCCIÓN DE TODA CLASE DE MAQUINAS

DE LA

Viuda de Maculet é Hijo

13—CAMPO DE SAN FRANCISCO—13

CASA ESTABLECIDA EN ESTA CIUDAD EN 1858

Máquinas harineras de motores hidráulicos y de vapor; prensas para satinar suela, hacer vino ó aceite y para otras industrias; norias para riegos en huertas, bombas centrifugas, aletorias, aspirantes, impelentes y de sistema mixto, tuberías para la conducción de aguas, bien fundidas, bien de hierro forjado.

Esmerada construcción en todo lo concerniente al ramo de cerrajería, rejas, balcones, verjas, columnas, jarrones, etc., etc.

Representantes exclusivos para ventas de máquinas de vapor en las provincias de Cáceres, Avila, Zamora y Salamanca de la acreditadísima casa R, Hornsby de Sons de Grantham, Inglaterra.

Dirección telegráfica: MACULET.—SALAMANCA

PRECIOS ECONÓMICOS

x—72

DISPONIBLE

DISPONIBLE

EL RABIOSO DOLOR

DE

MUELAS CARIADAS

pone al hombre, cual le veis, desfigurado, triste me ditabundo é iracundo. La causa da todos estos males se destruye en un minuto y sin riesgo alguno usando el

AIBAF SERDNA

(anagrama) de ANDRES Y FABIA, farmacéutico premiado, de Valencia, por ser el remedio más poderoso é inocente que se conoce hoy para producir este cambio tan rápido y positivo. Destruye también l

fetidez que la carie comunica al aliento. De venta en todas las buenas farmacias de esta provincia y en Salamanca, en la droguería de los B. de Villar y Pinto, Plaza de la Verdura, números 3 y 5.

DOS PESETAS BOT E



NE MANDADO POR AIBAF

POCO ME RESTA SUPRIR

DISPONIBLE